
鹿追町総合計画 策定会議

鹿追町まち・ひと・しごと創生 町民会議

【第１回　経済専門部会　議事録】

開催日時 令和５年８月２４日　１８時００分〜１８時５０分

開催場所 鹿追町役場２階　第２会議室

出 部会長 上 嶋 隆 夫 出 農業振興課長 檜 山 敏 行

出 副部会長 櫻 井 文 彦 出
農業振興課

環境保全センター担当課長
城 石 賢 一

欠 委員 相 澤 政 則 出 商工観光課長 大 西 亮 一

委員 出 委員 上 嶋 尚 出 ジオパーク推進課長 髙 井 宏 行

WG 出 委員 山 木 友 子 出 建設水道課長 大 上 朋 亮

出欠 欠 委員 松 本 宏 樹 欠 農業委員会事務局長 津 川 修

欠 委員 松 江 光 出 企画課 三 好 健 介

出 委員 松 谷 元 晴

出 委員 和 田 幸 裕

発言者

檜山課長 〈１．開会〉

各委員 〈２．自己紹介〉

上嶋部会長 〈３．部会長挨拶〉

〈４．説明〉

三好

発言内容 他

みなさんから、ざっくばらんにいろいろなご意見・ご質問を出していただ

き、いい会議にしていきたいので、本日はよろしくお願いします。

○組織構成、本部会の役割

（議案２ページ）

本会議は、①議案2ページ目中段の、総合計画 策定会議、まち・ひと・し

ごと創生 町民会議の経済専門部会と、②その下に記載された総合計画 策

定委員会、まち・ひと・しごと創生 推進本部の経済ワーキンググループと

が合同で、総合計画にある経済分野の施策について議論する会議である。

本会議で話し合われたことは、総合計画 策定会議、まち・ひと・しごと

創生 町民会議の全体会議（各部会の部長・副部長で構成される）で審議

される。そこで話し合われたことが最終的には総合計画 審議会、まち・

ひと・しごと創生 推進会議で審議され、まとまったものについて町長に

提案し、意見を求めることになる。

○第７期鹿追町総合計画　全体図

（議案３ページ）

本計画は３つの構成でできている。

１つ目は基本構想で、本町の目指すまちづくりの方向性を示したもの。

２つ目は基本計画で、基本構想として掲げる目標を達成するための施策に

ついて分野ごとに示したもの。

３つ目は実施計画で、基本計画の施策をどのように実施するか、単年度ご

とに事業内容を計画し、4年間の計画を示したもの。

（議案４〜５ページ）

本ページは総合計画の構成を体系図にしたもの。

○スケジュール

（議案６ページ）

グレーの箇所が本会議のスケジュール。１０月下旬にある総合計画 審議

会で審議できるように、その前に今日を入れて３回程度の会議を開く。審

議会で出た意見をふまえて、最後にもう一度12月頃に会議を開く。



発言者 発言内容 他

三好

上嶋部会長 事務局から説明のあったように、今後進めさせていただきたい。

〈５．議事〉

第７期鹿追町総合計画 基本計画の後期見直し（案）について

各担当課長 主な変更点等、様式に沿って説明

上嶋部会長 一通り変更箇所を中心に説明いただいた。

みなさんから、ご意見・ご質問はあるか。

○組織構成、本部会の役割

（議案２ページ）

本会議は、①議案2ページ目中段の、総合計画 策定会議、まち・ひと・し

ごと創生 町民会議の経済専門部会と、②その下に記載された総合計画 策

定委員会、まち・ひと・しごと創生 推進本部の経済ワーキンググループと

が合同で、総合計画にある経済分野の施策について議論する会議である。

本会議で話し合われたことは、総合計画 策定会議、まち・ひと・しごと

創生 町民会議の全体会議（各部会の部長・副部長で構成される）で審議

される。そこで話し合われたことが最終的には総合計画 審議会、まち・

ひと・しごと創生 推進会議で審議され、まとまったものについて町長に

提案し、意見を求めることになる。

○第７期鹿追町総合計画　全体図

（議案３ページ）

本計画は３つの構成でできている。

１つ目は基本構想で、本町の目指すまちづくりの方向性を示したもの。

２つ目は基本計画で、基本構想として掲げる目標を達成するための施策に

ついて分野ごとに示したもの。

３つ目は実施計画で、基本計画の施策をどのように実施するか、単年度ご

とに事業内容を計画し、4年間の計画を示したもの。

（議案４〜５ページ）

本ページは総合計画の構成を体系図にしたもの。

○スケジュール

（議案６ページ）

グレーの箇所が本会議のスケジュール。１０月下旬にある総合計画 審議

会で審議できるように、その前に今日を入れて３回程度の会議を開く。審

議会で出た意見をふまえて、最後にもう一度12月頃に会議を開く。

今、説明を聞いて、いきなり意見や質問というのはなかなか難しい部分が

あるかもしれない。みなさんに一度持ち帰っていただき、改めて内容をご

覧いただき、次回の会議でご意見・ご質問をいただきたい。



発言者 発言内容 他

上嶋部会長

キャッシュレスについても課題。キャッシュレス化が進まない。

櫻井副部会長

和田委員

〈６．第２回 経済専門部会の日程について〉

日時：令和５年９月１日（金）　１８：００〜

場所：役場２階　第２会議室

〈７．その他〉

特になし

檜山課長 〈８．閉会〉

鹿追町で現在２基のバイオガスプラントを運営している。後継者不足を主

な理由として、本町酪農家の離農が進む中、残っている酪農家で農地を余

すことなく利用し、町内全体として生産を維持できているのは、そうし

た、外部支援組織のおかげである。ぜひ３基目のバイオガスプラントの建

設をお願いしたい。

労働力対策について。畑作農家の忙しい秋の収穫時期には、ほかの地域と

の労働力の奪い合いになる。

今年はこれまでにないほどの牛サルモネラ症の発生がある。今まで以上に

対策を打ち出さないといけない。鳥獣害に原因である部分が大きいことか

ら、町にもこれまで罠や防鳥ネットといった防疫対策に力を入れてもらっ

ているが、何かこれというものがあるわけではないが、更に一歩踏み込ん

だ対策を打ち出さないといけない。

基本計画の後期見直し（案）資料の１ページに記載のある「鹿追町畜産ク

ラスター計画」について。町としてこの計画を推進していくことは結構だ

が、本事業は規模拡大のための事業であり、現在は生乳生産の調整があ

る。畜産クラスター事業は使いにくい。昨今の状況として、資材高騰・生

乳出荷制限、牛サルモネラ症の発生などにより、支出がかさんでいる。

畜産クラスター事業は対象になりにくいので、もう一つ別な形での支援が

ほしい。使いやすい制度を打ち出してほしい。

私からは、商工会関係として、空き店舗について。お店を閉じてその物件

を売るときに、住宅と店舗とが同じ建物になっている人が多く、値段がど

うしても高くなってしまい、売れない。


